



HEMEROTECA
13 FEB 1973
CINER

13 FEB. 1973

anali-CIAS

Publicación Mensual -- CENTRO DE INVESTIGACION Y ACCION SOCIAL -- Carrera 5ª N° 11-43 -- BOGOTA COLOMBIA

Febrero de 1973

Nº 10

PRESENTACION

Los ministros del despacho terminaron el año pasado en una explosión de euforia y optimismo, que nos hace sospechar que viven en un país distinto del nuestro. Es cierto que el producto interno bruto ascendió un tanto, pero habría que ver a cuántos colombianos favorece dicho aumento. Es cierto que los partidos tradicionales triunfaron en las elecciones de abril, pero el voto tan elevado de abstencionistas nos hace sospechar que la nación no ha recuperado del todo la confianza en los partidos tradicionales. Es cierto que la ANAPO se halla en franco período de desintegración, pero es ingenuo atribuirlo a la vitalidad de los partidos tradicionales: la disolución del tercer partido más bien parece deberse a dificultades internas.

Dudamos mucho de la acción del Congreso haya sido tan constructiva como afirma el Ministro de Gobierno: realmente, los proyectos importantes aprobados son muy pocos. Parece que lo único que el Congreso tramita rápidamente es el alza de sus dietas y pensiones.

Tampoco estamos muy seguros de que la situación en la Universidad sea tan "normal" como creen el señor Presidente y el Ministro de Educación: si es normal que se excluya a profesores y alumnos que no están de acuerdo con la ideología imperante con el pretexto de implantar el orden, si es normal que se cierren las facultades de ciencias humanas, realmente que la enfermedad que padece nuestra Nación es muy grave.

El Ministro de Justicia quedó muy satisfecho porque su Ministerio logró construir unos edificios, reajustar el sueldo a los guardias y conseguir la aprobación del Congreso para estudiar reajustes en la rama jurisdiccional. Su optimismo no alcanza a ser velado por la terrible ola de impunidad que sacude al país.

De la justicia militar, tan rápida y eficaz, mejor ni hablar: todavía no hemos olvidado los rumores y comentarios que despertó el Consejo Militar sobre el último peculado. Muchos se rasgaron las vestiduras cuando se dijo que la detención de la famosa red subversiva era solo una maniobra para distraer la opinión pública del peculado en las Fuerzas Armadas. Pero después de haber montado una campaña publicitaria en que se mostró casi el organigrama de la guerrilla, pues a cada acusado se le señalaban sus funciones de

(continúa en la p. 2)

CONTENIDO

Pablo VI y la nueva jornada de la paz	3
Resumen de la problemática social en el país en 1972	5
Colombia en Diciembre -72 y Enero -73	11

La responsabilidad de lo expresado en artículos firmados pertenece a su autor. Los textos o informes sin firma son responsabilidad de la Dirección del Boletín.



CENTRO DE INVESTIGACIÓN Y ACCIÓN SOCIAL
BIBLIOTECA - CIAS
BOGOTÁ - COLOMBIA

HEMEROTECA
CINCP
Licencia por Resolución No. 001274

manera precisa, se tuvo que ir poniendo en libertad a uno tras otro de los a
cusados, por "no existir méritos para la detención". El hasta hace días fis
cal del proceso, una de las inteligencias más brillantes del Ejército, era
partidario de poner en libertad al resto de los detenidos. Pero sorpresiva
mente ha sido nombrado para otro cargo dentro del Ejército.

Para el Ministro de Trabajo, en el país existe "paz social" porque el
año terminó sin una huelga. Creemos que la paz social debe abarcar un poco
más, no solo la mera ausencia de conflictos laborales. No puede haber paz
social en las condiciones de desigualdad de ingresos y oportunidades que vi
ve el país. La ola de secuestros, según el precandidato López Michelsen, se
debe a la inconformidad originada en las necesidades económicas. No puede ha
ber paz sin justicia, la paz es resultado de un orden verdadero como decía
S. S. Pablo VI en su mensaje sobre la Paz en 1972.

Para complementar estas últimas ideas, queremos ofrecer a los lectores
de "anali-CIAS" un comentario sobre el mensaje que el Papa dirige este año
sobre la paz. La paz para el Pontífice no es algo estático sino algo por
realizar: la paz es posible, luego es un deber.

El autor de este comentario es un nuevo colaborador del Centro de Inves
tigación y Acción Social - CIAS, Humberto Uribe, Licenciado en Filosofía y
Letras de la Javeriana y Licenciado en Teología de la misma Universidad.

El otro artículo que presentamos a nuestros lectores es un resumen de
la problemática social del país a lo largo del año pasado, que basta para
desmentir categóricamente el exagerado optimismo de los Ministros que hemos
comentado más arriba. Este resumen fue elaborado por un grupo de jóvenes
interesados en analizar la problemática nacional, que pertenecen a un grupo
de estudio, el Centro de Estudios Sociales - CES.

(S) continúa en la p. 2)

CONTENIDO

Resumen de la problemática social en el país en 1972 2
Pablo VI y la nueva jornada de la paz 3
Colombia en Diciembre -72 y Enero -73 11